

Ibagué, 10 de febrero de 2022.

Señores
PROCURADURÍA PROVINCIAL DE IBAGUÉ
PROCURADURÍA REGIONAL DEL TOLIMA
PROCURADURÍA GENERAL DE LA NACIÓN
MISIÓN DE OBSERVACIÓN ELECTORAL MOE
Ciudad

PROCURADURIA GENERAL DE LA NACION Radicado: E-2022-074649 Fecha: 10/02/2022 11:06:00 Folios: 10 Anexos:

PROCURADURIA GENERAL DE LA NACION Radicado: E-2022-074793 10/02/2022 11:27:50 E-2022-074793.txt

Asunto. Denuncia sobre presuntas irregularidades que permitan determinar la ocurrencia de algún delito o delitos electorales y/o conexos, de la administración del señor alcalde de Ibagué, Andrés Fabian Hurtado Barrera, en la presente coyuntura electoral.

Respetados entes de control y de observación electoral:

De manera atenta nos permitimos presentar mediante oficio la descripción de algunos hechos ocurridos en el Municipio de Ibagué, que pudiesen ser observados por la ciudadanía y a la luz de la normatividad de garantías electorales y de participación política, como irregulares, en el marco de la campaña electoral que actualmente acontece en nuestro país.

La presente campaña electoral ha estado bastante movida en el Municipio de Ibagué, diariamente los medios locales y regionales presentan el desarrollo de actividades proselitistas, en donde se ven involucrados los distintos actores políticos y administrativos de la Ciudad Musical.

En este caso se observa con preocupación la presunta participación indebida en dicha coyuntura por parte del primer mandatario de los ibaguereños, el señor Andrés Fabían Hurtado, quien, según lo medios locales, ya habría definido sus apoyos al congreso como la presidencia de la república; situación que pondría en riesgo las garantías establecidas por la ley. Estas son:

- Garantizar la igualdad y equidad entre los candidatos que aspiran a ocupar cargos de elección popular.
- Evitar que la voluntad de los electores sea influenciada por la acción u omisión de los servidores públicos.
- Asegurar la objetividad y transparencia en las decisiones administrativas.
- Impedir que el empleo público se utilice para obtener votos de los servidores o sus allegados.
- Proteger al empleado que tiene una inclinación política distinta al nominador.
- Imposibilitar que las vinculaciones al Estado se utilicen como un mecanismo para buscar favores políticos durante las contiendas electorales.

LOS HECHOS

1. De los presuntos apoyos a la Cámara de Representantes.

El día 12 de enero del 2022, el portal tolimense CONTRAPESO, se señala que:



El denominado "Hurtadismo" es una estructura encabezada por el alcalde Andrés Hurtado, que es catalogada como clientelista con fines políticos. Así lo confirmaría el mismo representante a la cámara Jaime Yepes, quien ha sido señalado de tener una gran cantidad de cuotas políticas en la alcaldía de Ibagué, y quien, además, según distintos portales, estaría siendo apoyado, junto con el también representante Aquileo Medina y el candidato conservador Gerardo Yepes, por el alcalde Hurtado, en la actual campaña política. Este apoyo estaría siendo dado a través de contratos a sus cuotas políticas.



2. Del presunto apoyo al senado.

El día martes 01 de febrero del 2022, se pudo establecer mediante distintos portales periodísticos y a través de redes sociales, el apoyo de la Gestora Social y esposa del alcalde Hurtado, al candidato al senado por el partido conservador Oscar Barreto

Quiroga. Dicho apoyo fue considerado como una demostración del respaldo del alcalde Hurtado y su estructura a la campaña de Barreto. Incluso un medio radial informó que la reunión había sido organizada por la estructura del alcalde, en la cual se observa un fuerte despliegue logístico.



3. Del presunto apoyo a la presidencia.

El dia 8 de febrero del presente año, tuvimos la presencia en la Ciudad de Ibagué, del precandidato a la presidencia por la Coalición Colombia, Federico Gutiérrez, el cual realizó una serie de actividades proselitistas en el territorio ibaguereño, que culminaron con un evento en la carrera tercera entre calles décima y novena de la capital tolimense.

Dichas actividades fueron acompañadas desde tempranas horas por la Hermana del alcalde Andrés Fabián Hurtado, Carolina Hurtado y la Primera Gestora Social del Municipio de Ibagué y esposa del primer mandatario de los ibaguereños, Leidy Galeano Ortiz; también contó con el acompañamiento del hermano del gerente del IMDRI, Raúl Ortiz. Estos hechos fueron de público conocimiento por la ciudadanía a través de los medios de comunicación local y regional.



Para la ciudadanía en general existe la certeza de que este evento estaba siendo patrocinado por la administración local en cabeza del alcalde Andrés Fabian Hurtado Barrera. Dentro de uno de los apartados del medio de comunicación referenciado se resalta:

El Cronista.co Periodismo de análisis y opinión de Ibagué y el Tolima

Carlos López, taxista de profesión, no dejó ocultar su inconformismo al observar que en el grupo de acompañantes del precandidato presidencial por Equipo Colombia, se encontraban personas allegadas a la Alcaldía de Ibagué. "Ya perdieron todo el pudor, ya ni siquiera se esconden, es de frente que violan todo, son unos descarados", dijo.

El inconformismo ciudadano también se presentó, debido a que la administración del alcalde Hurtado realizó el cierre de una de las vías principales de la ciudad, contigua al palacio Municipal; dicho cierre, además fue acompañado por un despliegue institucional de seguridad y manejo vial, que para algunos ciudadanos fue calificado como una demostración del abuso del poder del alcalde.

El evento no se realizó en un espacio propicio para tal fin, que no generara traumatismos a la ciudadanía, como la Plazoleta Darío Echandía o Murillo Toro, o uno de los múltiples auditorios de la ciudad y si cerraron una calle, redirigiendo todo el trafico por vías conexas que les permitió realizar despliegue operativo y logístico para la ejecución de dicha manifestación.

Periodismo de análisis y opinión de Ibaqué y el Tolima

Caos por trancón en el centro

Pero el inconformismo no fue solo eso, al cierre de esta nota, el malestar se hacía más evidente por el monumental trancón que se produce en el centro, pues cerca de la alcaldía, plena plaza de Bolivar por la carrera 3ª pusieron la tarima donde esta previsto un acto político que presidirá el precandidato Gutiérrez a la 6 de la tarde de este martes. Para fijar esa tarima en ese sitio, hubo que cerrar varias calles, lo que dificulta el tráfico por el sector.





La realización de esta actividad de proselitismo político, al parecer impidió la atención al público en la Alcaldía de Ibagué, así fue denunciado por redes sociales...



Biolila 🏠 🕇 😽 🦁 @acuicola... → 11h : En respuesta a @lbaguedespierta

Puedes creer que cierren la atención al público por esto?
Definitivamente los actuales gobernantes son una maquinaria corrupta que roba no solo en contratos, lo hacen al obligar a funcionarios públicos a asistir a eventos Insignificantes para Ibagué como la llegada de ese señor.

En las horas de la tarde del día 9 de febrero, se pudo observar a través de redes sociales, las denuncias por el despliegue de buses, en distintos sitios de la Ciudad, que estarían desplazando personas al sitio del evento.



Negronorreltor

@negronorreitor

En respuesta a @FicoGutierrez

Tengo videos de como estaban recogiendo gente en el barrio combeima en chivas y buses escolares...

21:50 · 08 feb. 22 · Twitter for Android





Así mismo, a través de Facebook – twitter - WhatsAPP , se pudo observar el gran despliegue que algunos contratistas de la administración municipal dieron al evento.



Algunos medios alternativos de la Ciudad, recibieron denuncias de la presunta presión a contratistas, para que asistieran y además, llevaran personas al evento...



Efectivamente como lo confirman las siguientes imágenes de contratistas de la Alcaldía de Ibagué, participaron activamente de la reunión política de Federico Gutiérrez el día 9 de febrero.





Gran Parte del equipo de prensa de la Alcaldía estuvo presente en dicho evento; hasta el presentador oficial del alcalde Hurtado en las actividades institucionales, presidió la manifestación política.



Una vez iniciado el evento se constató mediante información publicada en distintos medios, que la actividad fue desarrollada bajo la coordinación del alcalde Andrés Fabian Hurtado en interpuesta persona, así lo confirma la intervención de su hermana, Carolina Hurtado Barrera; pueden observar el video de la intervención en el siguiente enlace... https://www.youtube.com/watch?v=acj OZfDh2c



En otro medio regional se puede leer que Carolina Hurtado sería la persona que maneja la contratación de la Alcaldía de Ibagué, quien además dio por establecido que solo con Federico Gutiérrez se darían, "las oportunidades de desarrollo y de inversión para la capital del Tolima." Además de establecer que, "Hurtado habría sostenido una reunión con el candidato..., en su casa... donde habrían definido estrategias para buscar votos en la ciudad".



La cercana relación del alcalde Hurtado con la campaña de Federico Gutiérrez, también fue resaltada por uno de los ediles del Municipio de Ibagué. Así lo hizo saber el edil de la Comuna 5, a través de sus estados en redes sociales, quien lo denominó como unión a un "nuevo proyecto político".



Información presentada el día 10 de febrero por uno de los medios regionales, pudo dar cuenta del ejercicio que se hizo al interior de la administración Hurtado para incidir en la asistencia de contratistas con sus invitados a la manifestación del precandidato Gutiérrez, incluso se puede leer entre líneas que los contratistas sienten presión por su contrato y que el precandidato presidencia no es de sus afectos, pero, "les toca acompañar".



El día 8 de febrero del 2022 el señor alcalde de Ibagué realizó inauguraciones de obra en el barrio la Cima de la ciudad de Ibagué; así lo hizo saber en su red social facebook, cortando el listón junto con personas de la tercera edad, participantes de programas sociales de la Alcaldía. Situación que iría en contravía de la ley 996 de 2005.



Solicitamos entonces sea tenida en cuenta esta denuncia, en sustento de las pruebas aportadas, para que se investigue si el alcalde de Ibagué, el señor Andrés Fabian Hurtado puede estar incurriendo en algún delito electoral y/o conexos, así como también se responda a los cuestionamientos sobre la financiación de dichos actos públicos de apoyo político y si en alguno de ellos se utilizaron recursos públicos.

Tenemos el deber ciudadano de denunciar este tipo de conductas que atentan contra la participación política y las garantías electorales, tal y como lo referencia la Unidad de Recepción inmediata Para La Transparencia Electoral, "Si permitimos que se impongan decisiones ilegítimas en nuestros municipios, favorecemos la participación de organizaciones y de líderes que no tienen compromiso real con los intereses de los ciudadanos, poniendo en riesgo nuestro futuro y el de nuestros hijos porque le damos la opción de poder a quienes prosperan al margen de la ley."

Agradecemos su valioso aporte y contribución a la garantía de los derechos políticos de la ciudadanía ibaguereña y pronta respuesta.

Con respeto,

Rubén Darío Correa Carvajal

Diego Alejandro Zuluaga Salazar

FUENTES:

https://www.elolfato.com/poder/el-hurtadismo-tiene-candidato-presidencial

https://www.elcronista.co/destacadas/alcalde-hurtado-de-frente-con-fico

https://www.elcronista.co/politica/fico-hace-campana-en-ibague-junto-a-contratistas-del-imdri-y-familia-del-alcalde-hurtado

https://www.cambioin.com/politica/esposa-del-alcalde-de-ibague-la-cuota-de-hurtadoen-la-campana-de-fico

https://www.alaluzpublica.com/jaime-yepes-confeso-trafico-de-influencias/

https://www.ecosdelcombeima.com/politica/nota-185082-el-hurtadismo-principal-promotor-de-la-visita-de-federico-gutierrez-ibague

https://www.elcronista.co/confidenciales/la-primera-gestora-de-ibague-le-hace-campana-a-oscar-barreto

https://www.facebook.com/Hormigueroibg/

https://www.elcronista.co/politica/hablan-contratistas-de-la-alcaldia-de-ibague-que-participaron-en-el-acto-politico-de-fico